



Portrait d'un étudiant du DUCLA

Laurent L.

(DUCLA Latin intermédiaire EAD et DUCLA Grec élémentaire EAD)



Mon expérience du DUCLA EAD pourra sans doute éclairer ceux qui comme moi veulent entreprendre des études universitaires et qui souhaitent continuer à avoir une activité professionnelle.

A l'instant même où j'ai arrêté le latin en fin de troisième, je l'ai regretté, et je me suis juré de reprendre son étude un jour.

C'était en ... 1978 ! J'ai attendu ... 2019 !

Alors bien entendu, la simple idée d'entreprendre des études universitaires était un plaisir et tout à la fois une réelle angoisse !

Serais-je capable ? Mes capacités intellectuelles seraient-elles encore compatibles avec un enseignement de ce niveau ? Aurai-je le temps nécessaire ?

J'ai entamé ce cursus avec une certaine angoisse mais une grande détermination...

Très rapidement, je me suis rendu compte qu'il est tout à fait possible de remettre son cerveau en mode « apprentissage intellectuel » !

Cela a demandé beaucoup de travail, de rigueur, mais ce fut avec une réelle gourmandise que j'ai terminé ma première année de DUCLA latin.

Mon projet de départ était de faire le cursus latin complet sur quatre années et d'enchaîner sur les mêmes quatre années de DUCLA grec.

Voyant que mon appétit de langues anciennes allait grandissant très rapidement, et après avoir échangé avec mon enseignante, j'ai décidé de tenter en parallèle, à partir de la deuxième année, le cursus grec.

Bien m'en a pris !

J'ai beaucoup travaillé, mais avec le concours de mes enseignants aussi bien de grec que de latin, j'ai accédé à un univers, à un voyage, auquel je ne m'attendais pas !

Ils m'ont soutenu dans les moments de découragement et ont bien senti en moi cette « gourmandise » qu'ils ont cherché à satisfaire !

Je suis maintenant réellement passionné et l'apprentissage de ces deux langues en parallèle a ouvert mon esprit. Il est tout à fait « gérable » de faire les deux en même temps, sans doute plus facile en décalé comme je l'ai fait.

Aucune des deux langues n'a ma préférence. Peut-on choisir entre son père et sa mère ? ;-)))

Je me sens rempli de ces deux apprentissages et je dois dire que le bénéfice que j'en tire s'en ressent dans ma vie de tous les jours tant ces deux univers m'apportent une lucidité sur le monde d'aujourd'hui !

Et je ne compte pas m'arrêter à ces deux DUCLA.

Je réfléchis déjà à une suite à leur donner !